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令和６年１１月定例総社市議会 一般質問通告者一覧表 

発言 

順位 

議席 

番号 
氏   名 大 項 目 中項目・質問要旨 答弁者 

１ 12 岡 崎 亨 一 １ がん検診事業について 

 

 

２ 子宮頸がんワクチン（ＨＰＶ

ワクチン）のキャッチアップ接

種事業について 

３ 公共施設のトイレについて 

（１）子宮頸がん検診について 

  ① 現在の検診方法・受診率はどうか。 

  ② ＨＰＶ検査単独法の導入を考えてはどうか。 

（１）キャッチアップ接種の内容はどうか。 

（２）キャッチアップ接種の期限延長の内容はどうか。また，その周知方

法はどうか。 

（１）オストメイト対応のトイレについて 

  ① 新庁舎での対応はどうか。 

  ② 新庁舎以外の公共施設での対応はどうか。 

  ③ 公共施設に新たに設置する考えはどうか。 

市長 

 

 

市長 

市長 

 

市長 

２ ６ 仁 熊 進 １ 子どもの未来と展望について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 子育て支援について 

 

 

（１）子どもの未来を考えることについて 

① そうじゃ子ども大綱の理念についてどう考えているか。 

② そうじゃ子ども会議について，現状の活動と成果はどうなっている

か。 

③ 子ども達が，行政へ関心を持つような施策が必要と考えるがどうか。 

（２）総社市の将来を託せる人材育成について 

  ① 子どもへの主権者教育が必要であると思うがどうか。 

  ② 子どもフォーラムを創設し，郷土の中から次世代を担う人材の創出

に力を注いではどうか。 

（１）子ども食堂について 

  ① 本市における子ども食堂の現状について把握しているか。 

  ② 子ども食堂の意義と必要性についてどう考えるか。 

市長・教育長 

 

 

 

 

市長・教育長 

 

 

 

市長・教育長 
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３ 学校施設の整備について 

 

 

 

４ 物価高騰対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 市内の交通安全について 

  ③ 行政が直接支援を行う必要性があると思うがどうか。 

（１）学校のグラウンド整備について 

  ① 総社東中学校のグラウンドの状況が悪く，使用できない状態が長期

に続くこともあると聞くが，市の認識はどうか。 

  ② 早急に対応する必要があると思うがどうか。 

（１）物価高騰下における補助や助成金について 

  ① 米や食料品の値上がりが続いている。市民の暮らしについてどう考

えるか。 

  ② 年金生活の高齢者世帯をしっかりとサポートすることが本市の役目

と思うがどうか。 

  ③ 介護の現場も物価高騰で疲弊していると聞くが，この人達の思いを

どう感じているか。 

  ④ 物価高騰対策として，補助や助成金の見直しも必要と考えるがどう

か。 

（１）市道の維持管理について 

  ① 横断歩道や道路の白線が消えかかっている箇所が増えてきているよ

うだが把握しているか。 

  ② 総社市公式ＬＩＮＥによる通報システムの利用数と，その修繕実績

はどのようになっているか。 

  ③ 重大事故が起きる前に修繕をする必要があると思うがどうか。 

（２）東総社駅周辺の交通対策について 

  ① 東総社駅周辺の道路は，国道・市道も含め，歩行者，二輪車の通行

に危険な箇所がある。市として具体的な対策が必要ではないか。 

 

市長・教育長 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

３ 10 萱 野 哲 也 １ 病院施設整備補助金９億８千

万円交付後の検証について 

（１）病院施設整備補助金交付後の検証について 

  ① この補助金は誰に対し，何を目的とする補助金か。 

  ② 病院施設整備補助金９億８千万円を交付した病院は，開院から１年

市長 

 

 



3 

を経過したが，市が求める医療機能の効果はどうか。 

  ③ 市が求める医療機能を満たすための数値目標や運営方法などにつ

いて，受給者側と話し合ったのか。 

  ④ 対象機能の用に供する面積に応じて１０／１０の補助としたが，１

年余りで補助対象とならない用途に変更することは問題だと思う。補

助金の返還請求はしないのか。 

 

 

 

 

 

 

４ ４ 小 野 耕 作 １ 軽部川の現状について 

 

 

 

２ ギャンブル依存症対策につい  

て 

（１）軽部川の進捗状況はどうなっているか。 

（２）本市が考える流域治水，特定都市河川の指定の見解についてはどう

か。 

（３）今後の方針についてはどうか。 

（１）依存症対策をどのように考えているのか。 

（２）本市における児童手当受給者の変更要件はどうなっているのか。 

（３）小・中学校で予防教育を行ってはどうか。 

（４）啓発活動が重要と考えるが，本市でも行ってはどうか。 

市長 

市長 

 

市長 

市長 

市長 

教育長 

市長 

５ 14 小 川 進 一 １ 企業誘致の状況について 

 

 

（１）企業誘致のための土地について 

  ① 企業誘致のための土地は準備できているのか。 

② 用途は希望に叶うのか。 

（２）進出を希望する企業は，どのような業種で何社ぐらいあるのか。 

（３）セールスの手法について 

  ① 待ちの姿勢か攻めの姿勢か。 

  ② 担当課に任せきりなのか。 

  ③ トップセールスは行っているのか。 

市長 

 

 

市長 

市長 

６ ９ 三 上 周 治 １ ハラスメントの現状と課題に

ついて 

（１）市が考えるハラスメントの具体的な定義とその範囲はどのようにな

っているか。 

（２）市役所におけるハラスメントの実態について 

  ① 市役所内でのハラスメントの実態を把握しているか。 

市長 

 

市長 
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  ② 職員組合が実施したハラスメント調査の結果から，対策が必要とさ

れるハラスメントの種類や主な問題点は何か。 

  ③ 本市が実施しているハラスメント対策はどのようなものがあるか。

また，ハラスメントに関する相談窓口の機能について，現状と課題は

どのように認識しているか。 

  ④ 現在のハラスメント対策について，市はどのように評価しているか。 

（３）今後，職員を守るために具体的にどのような施策や対策を考えている

か。 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

７ ７ 山 田 雅 徳 １ 雇用を守る取組について 

 

２ ハラスメント対策について 

 

 

 

 

 

 

３ 公園の適切な利用について 

 

 

 

４ 市民ルールの遵守について 

（１）市内事業所の撤退報道を受けて，労働者の雇用を守るためにどのよ

うな支援ができるのか。 

（１）カスタマーハラスメント対策について 

  ① 職員が市民から受けるカスタマーハラスメント，暴力行為などの発

生状況はどうか。 

  ② 職員を守るため，カスタマーハラスメントが発生しない環境づくり

に対する考えはどうか。 

  ③ カスタマーハラスメント防止条例をつくるため，官民連携して取り

組む考えはないか。 

（１）公園の適切な利用について 

  ① 本市における公園の位置づけはどうか。 

  ② 公園の安全管理や衛生状況の維持についてはどうか。 

  ③ 公園施設の長寿命化に対しての取組や今後の方針はどうか。 

（１）市民ルールの遵守について 

  ① 総社市民憲章，そうじゃ教育大綱にかける想いはどうか。 

  ② 公園等，公共施設の施設破壊，火遊び，深夜の騒音などの迷惑行為

の状況はどうか。また，それらの迷惑行為に対する考えはどうか。 

  ③ ルール遵守，マナー向上を図るためにどういったことが考えられる

市長 

 

市長・教育長・    

消防長 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

市長・教育長・    

消防長 
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か。 

８ １ 山 名 正 晃 １ ＤＸ推進について 

 

 

 

 

 

 

２ 学校備品について 

 

 

３ 新庁舎について 

 

 

 

 

 

４ 保育について 

（１）新庁舎の窓口のワンストップ化ばかりが話題となっているが，全体の

ＤＸ推進について今後の展開，方針をどのように考えているのか。 

（２）総社市公式ＬＩＮＥ「スマホ市役所」のさらなる機能の充実や，市民

が最適な情報を選択できるようなセグメント配信を行ってはどうか。 

（３）地域におけるデジタル回覧板の推進としてモデル地区の設定や，デジ

タルが苦手な方に対して，地域へ出向いてのスマホ教室の開催などを行

ってはどうか。 

（１）ＰＴＡへの加入は任意であることから，卒業，卒園式の証書ファイル

や筒など，学校園で必ず行われる行事に対する備品がＰＴＡから寄贈さ

れていることについてどう考えるか。 

（１）新庁舎での防犯カメラの設置箇所の選定や，運用に関する基準はどの

ように考えているのか。 

（２）個別の相談室での対応について，市民，職員のプライバシー保護，安

全性の確保，各種ハラスメントなどへの対応はどうか。 

（３）防犯体制やグッズを整えるだけでなく，それらの使い方や緊急時の対

応力を高めるために防犯訓練を行ってはどうか。 

（１）子どもがいる共働き世帯でも認可保育所に入所できない実態があり，

現在も３歳未満の待機児童数が増加傾向にある。人口増を本気で考える

のであれば，認可保育所を増やしてはどうか。 

市長 

 

市長 

 

市長 

 

 

市長・教育長 

 

 

市長 

 

市長 

 

市長 

 

市長・教育長 

 

９ 20 加 藤 保 博 １ 市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

（１）広報の在り方について 

  ① 倉敷ケーブルテレビ３１３チャンネルの総社市回覧板チャンネル内

での「動画じゃそうじゃが」を止めた理由は何か。 

  ② 県内他市でも近年動画チャンネルを活用し，重要施策を説明付きで

放映を始めている。本市も再考すべきと考えるがどうか。 

市長 
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２ 環境問題について （１）槙谷川の清流保全と周辺環境について 

  ① 過去に県が槙谷ダムに曝気装置を設置したが，設置に至るまでの要

因と経緯はどうであったか。 

  ② 曝気装置が数年間稼働していないが，故障なのか，他に理由がある

のか，ダムの受託管理者として把握しているのか。 

  ③ 現状の周辺環境は既に装置の設置以前の状態に戻りつつある。今後

の方針，対応など早急に県と連携する必要があると考えるがどうか。 

市長 

 

10 ３ 荒 木 将 之 介 １ 部活動の地域移行について 

 

 

 

 

 

２ 農業振興地域の土地利用，開

発等について 

（１）これまでの経過について 

  ① 地域移行の進捗状況はどうか。 

  ② 指導者の登録状況はどうか。 

（２）地域移行の今後について 

  ① 本市が目指している地域移行のゴールはどこか。 

  ② 完了時期はいつを目指すのか。またロードマップはあるか。 

（１）農業の現状と今後について 

  ① 農業の後継者，担い手不足についてどのように考えているか。 

  ② 全国的に人口が減少し，農作物の需給バランスは大きな転換期にあ

ると考えるがどうか。 

  ③ 農地はあくまで農地のままで，より効果的な利用を模索すべきと考

えるがどうか。 

  ④ 大規模な農作物生産工場を西部地区に誘致する考えはないか。 

市長・教育長 

 

 

市長・教育長 

 

 

市長 

11 19 頓 宮 美 津 子 １ 子どもの居場所について （１）子どもの居場所について 

  ① 本市には児童館的なものはない。子ども達がいつでも遊べて保護者

も相談できる子どもセンター的な拠点施設を作る考えはないか。 

  ② 中・高生が気軽に友達と試験勉強やバンドの練習ができる音楽ルー

ムなどを備えた施設を作る考えはないか。 

市長・教育長 

 

 

 

 



7 

12 13 深 見 昌 宏 １ 小・中学生のスマートフォン

とインターネット教育について 

 

（１）小・中学生それぞれのスマートフォン普及率について把握している

か。 

（２）小・中学生のスマートフォントラブルの把握について 

  ① 仲間はずれ，いじめ，悪口の書き込みについて把握しているか。 

  ② ゲームの課金などのお金のトラブルについて把握しているか。 

  ③ セクスティング，援助交際などの性的被害について把握している

か。 

  ④ 危険なサイトへのアクセスについて把握しているか。 

（３）学校内でのスマートフォンに対する教育について 

  ① 子どもに対する教育はどのようにしているか。 

  ② 保護者に対する教育はどのように考えるか。 

  ③ 子ども同士でのグループミーティングはしているか。 

（４）今後，水面下でのトラブルについてどのように対応するか。 

市長・教育長 

 

市長・教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

市長・教育長 

13 11 三 宅 啓 介 １ 教育現場の課題について （１）デジタル教育について 

  ① 社会でのＳＮＳトラブルや犯罪についてどう感じるか。 

  ② 学校でのＳＮＳトラブルはどの程度あるか。また傾向はどうか。 

  ③ デジタル・シティズンシップ教育に力を入れるべきと考えるがどう

か。 

（２）熱中症対応について 

  ① 今夏，暑さによる授業変更をどう感じたか。また，どの程度あった

か。 

  ② 来年以降，このような状況を踏まえ，どのように対応していくか。 

  ③ 学校体育館にもエアコンを設置すべきとの声があるがどうか。 

（３）学校施設の老朽化対応について 

  ① 施設の老朽化の現状をどう感じているか。 

  ② 令和２年３月に示された総社市学校施設長寿命化計画は計画通りに

市長・教育長 

 

 

 

 

市長・教育長 

 

 

 

 

市長・教育長 
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進められているのか。 

  ③ 近年の気候状況や物価高騰で当初の計画が変わってくることが想定

される。計画の見直しを行い，老朽化対策をもっと進めるべきと考え 

るがどうか。 

14 ２ 太 田 善 介 １ 企業誘致について 

 

 

 

 

 

 

 

２ 西部地区の今後について 

（１）スタートアップ育成について 

① 本市のスタートアップ育成事業の現状や方向性はどうか。 

  ② 企業間や大学間などの連携を市としてサポートしているのか。 

  ③ 大学や各種学校，企業と連携が取れる環境及び各種設備や通信環境，

各種ツールが整った中規模なコワーキングスペースを誘致又は市独自

に整備してはどうか。 

  ④ リモートワークを推進し，市内に住んでもらいながら仕事も市内で

行ってもらうような施策を行うのはどうか。 

（１）現在の西部地区の人口について 

  ① 人口推移で市中心部と西部地区ではどのような違いがあるか。 

  ② 西部地区の人口減少で問題になることはどのようなことか。 

  ③ 今後，西部地区に何か施策をする計画があるか。 

（２）今後の西部地区の産業について 

  ① 農業振興地域であるがゆえに他業種が参入できず，農業従事者も減

っていき，人口減少していく現状で，農業振興を続けていけると考え

るか。 

  ② 農業振興地域及び市街化調整区域の活性化を市としてどう考えてい

るのか。 

  ③ 農業を主体とした事業を行っていくためには，農業従事者の住環境

やインフラの改善が急務と考えるがどうか。 

④ 現在，秦地区では地区計画や地域計画，空き家活用まちづくり事業

などが進んでいるが，秦地区をモデルケースとし人口減少地域にパッ

市長 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

市長 
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ケージとして推進していく考えはあるか。 

⑤ 農業振興地域のあるべき姿として農業公園整備や農業複合施設，農

業関連事業誘致などは考えられないか。 

15 ８ 溝 手 宣 良 １ 市民の安心・安全について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 農業政策について 

（１）いわゆる１０３万円の壁の引き上げの影響はどうか。 

（２）ＰＦＡＳについて 

  ① ＰＦＡＳを含む泡消火剤が設置されている施設はないか。 

  ② 一般家庭に置いてあるようなタイプではどうか。 

  ③ 市内でＰＦＡＳが検出された事例はないか。 

  ④ 検査はどのように，どの程度実施しているのか。 

  ⑤ 砂川公園ではどうか。 

（３）新庁舎について 

  ① 市民を始め訪問者の利便性はどの程度向上するか。 

  ② 駐車場混雑の解消に向けた対策はどうか。 

  ③ ゲートを設け市役所訪問者以外の方の利用を制限してはどうか。 

  ④ 展望台の利活用方法はどういった想定か。 

（４）総社市公式ＬＩＮＥの利活用状況はどうか。 

（５）駐車場所について 

  ① 私有地・市有地問わず不正な利用が常態化している例はないか。 

  ② 一般利用者が迷惑を被っている例はないか。 

（１）米価格高騰の影響はどうか。 

（２）米農家支援は十分と考えるか。 

（３）本市の農業の将来展望はどうか。 

市長 

市長・消防長 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

市長 

市長 

 

 

市長 

市長 

市長 

16 16 小 西 利 一 １ ふるさと納税の取組について 

 

 

 

（１）ふるさと納税を推進していく上で，最も寄付額の多い米の取組につ 

いて今後どのように進めていくのか。 

（２）ふるさと納税で集まった寄付金で米，果物農家に対して支援を行って

いるのか。 

市長 

 

市長 
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２ 選挙管理全般について 

 

（３）今後ふるさと納税を増やしていく具体策はあるのか。 

（４）マンパワー不足であると思うが体制づくりはできているのか。 

（１）今回の県知事選挙と衆議院議員総選挙等の期日前投票所で，投票用紙

の交付誤りがあったが，その原因と対策をどのように考えているか。 

（２）投票率が５０％前後で推移しているが，今後，投票率を上げていく方

法を検討する必要があると思うがどうか。 

（３）移動期日前投票所の導入を考えてみてはどうか。 

 

（４）新庁舎完成後の期日前投票所の場所はどこにするのか。１階多目的ホ

ールにすると事務的，人的な体制は確保できるのか。 

市長 

市長 

選挙管理委員会委 

委員長 

選挙管理委員会

委員長 

市長・選挙管理

委員会委員長 

市長・選挙管理

委員会委員長 

 


